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SÉNAT

Mardi 15 juin 1948.

Le Comité permanent de l’immigration et du travail, chargé d’examiner la 
Loi de l’immigration, se réunit à 10 h. 30 du matin sous la présidence de l’hono
rable Cairine AVilson.

La présidente: Nous avons quorum. Puis-je lire d’abord une lettre de M. 
Max E. Enkin, de la Cook Clothing Company? Vous vous souvenez que nous 
avons demandé des renseignements sur les gens qui sont venus au Canada pour 
travailler dans les industries de travaux à l’aiguille et que, lors de notre 
réunion de la semaine dernière, aucune réponse ne nous était encore parvenue. 
La lettre se lit ainsi qu ’il suit :

Madame la sénatrice :
Je regrette infiniment que votre lettre soit arrivée pendant que j’étais 

en dehors de la ville. J’aurais été très heureux de fournir plus tôt au 
Comité de l’immigration et du travail les renseignements désirés.

En général, notre expérience avec—les personnes qui ont commencé 
à travailler est très satisfaisante. Elles se sont très bien adaptées.

Du point de vue purement industriel, elles ont aidé à augmenter 
le rendement de l’industrie du vêtement. Du point de vue humanitaire, 
l’industrie se glorifie d’avoir contribué, si peu que ce soit, à refaire 
l’avenir d’un grand nombre de gens qui ont choisi de s’établir au Canada.

Il s’est présenté et il se présentera des problèmes relativement au 
rétablissement de ces personnes. Mais on tâche de les résoudre. Le projet, • 
approuvé et encouragé, mérite au ministère du Travail et au service de 
l’Immigration les plus grandes louanges.

Bien à vous,
MAX E. ENKIN,

M. Keenleyside a bien voulu consentir à venir nous renseigner davantage 
sur les progrès du transport de gens au Canada. Je ne sais trop si vous préférez 
l’interroger ou le laisser parler d’abord. Nous avons ici des états qui nous seront 
très utiles.

M. II. L. Keeleyside: Madame la présidente, messieurs les membres du 
Comité, c’est pour moi un privilège de pouvoir revenir devant le Comité pour 
vous mettre au courant des progrès accomplis depuis que j’ai eu le plaisir 
d’assister à vos séances. L’année financière s’étant terminée entre temps, nous 
avons été en mesure de compiler des totaux qui peut-être vous intéresseront. Si 
vous me le permettez, madame la présidente, je me reporterai à ces états pour 
illustrer ce que j’ai à dire.

Vous voyez ici des chiffres se rapportant aux années qui ont précédé celle 
qui vient de se terminer. L’un des plus petits chiffres est pour l’année 1936- 
1937, et de nouveau pour l’année 1943-1944, alors qu’il s’élève à peine à 9,000. 
Au cours de 1946-1947, le total s’est élevé à environ 67,000, dont 45,000 personnes 
à charge de soldats canadiens outre-mer. Le nombre des immigrants, si l’on prend 
ce mot dans sons sens ordinaire, a été, cette année-là, entre 20,000 et 21,000.
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